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Встреча была юбилей�
ной, а потому особенно
торжественной и трога�
тельной. На ней присут�
ствовал и губернатор Псков�
ской области Андрей Ана�
тольевич Турчак, который
возглавлял российскую де�
легацию. Руководитель де�
легации Великих Лук �
председатель городского
Совета ветеранов В. Е.
Афанасьев.

Подробнее об этом ме�
роприятии читайте в бли�
жайшем номере нашей га�
зеты.

Фото Татьяны ЛАПКО

И вновь продолжаются

встречи у Кургана Друж�

бы. Делегация из Вели�

ких Лук, как и в прежние

годы, в первое воскре�

сенье июля побывала на

удивительно красивом

празднике.

Образование

В 2009 году свидетель�
ство о результатах ЕГЭ
фактически является эк�
заменационным листом
вступительных экзаменов
в вуз. 

Дата

8 ИЮЛЯ

2009 г.

СРЕДА

Накануне юбилея

Кургану Дружбы  50 лет
В свидетельство о ЕГЭ

выставляются «положитель�
ные» результаты по обяза�
тельным для выпускников
предметам (русскому языку
и математике), а также бал�
лы, полученные по так назы�
ваемым предметам по выбо�
ру, по которым преодолен
минимальный порог, уста�
новленный Рособрнадзором. 

Вуз самостоятельно опре�
деляет минимальное коли�
чество «проходных» баллов
только по профильному
предмету специальности. 

Прием в вузы, имеющие го�
сударственную аккредита�
цию, ведется по результатам
ЕГЭ. Проводить какие�либо
другие испытания таким ву�
зам запрещено. Исключение
составили 24 вуза, которым
разрешено проводить допол�
нительные испытания по оп�
ределенным специальнос�
тям, а также творческим ву�
зам. 

Свидетельство о ЕГЭ
действует до 31 декабря го�
да, следующего за годом
выпуска, т.е. свидетельство
о ЕГЭ образца 2009 года
действительно до 31 декаб�
ря 2010 года. 

Пресс3служба 
Рособрнадзора

До 31 декабря 2010 года 

Продолжая традиции
8 июля 3

День семьи,
любви 

и верности

Примите самые искрен�
ние поздравления с празд�
ником! Семья � это самые
близкие и родные люди,
это та благожелательная
среда, которая так необхо�
дима в жизни каждому че�
ловеку. Именно в семье
происходит становление
его личности, формирует�
ся мировоззрение. Самые
счастливые семьи � те, в
которых родители отдают
своим мальчишкам и дев�
чонкам все тепло души и
сердца, личным примером
доказывая ценность се�
мейного уклада, непрехо�
дящую важность семей�
ных традиций.

Благополучие и поддер�
жка института семьи �
одна из главнейших за�
дач, которая стоит перед
обществом. Это и обес�
печение благоприятных
условий для создания
семьи, и развитие таких
сфер, как здравоохране�
ние и образование, тру�
доустройство молодежи.

С Днем семьи, дорогие
жители города! Пусть в
ваших семьях всегда
присутствует любовь и
верность, семейное
счастье и благополучие!

Мэр города 
Великие Луки 

С. Н. СЕРГИЕНКОВ
Глава Администрации
города Великие Луки

Н. Н. КОЗЛОВСКИЙ

ДДооррооггииее  ввееллииккооллууччааннее!!

Ежегодные встречи руководителей и специалистов Великолукского завода электротехнического оборудования
уже стали доброй традицией, но нынешняя, состоявшаяся на базе отдыха предприятия, по словам многих ее
участников, стала наиболее актуальной и результативной. Во�первых, она проходила в год, когда ЗАО «ЗЭТО» от�
метит свой 50�летний юбилей. Во�вторых, прошла в расширенном формате, с участием не только руководителей
всех служб завода, но и представителей Администрации города и депутатов городской Думы.

На  встрече в непринужденной обстановке говорилось не только о проблемах коллектива, но и о том, что уда�
лось сделать предприятию в совместной работе с властью Великих Лук в плане социально�экономического раз�
вития  и завода, и города, а также о перспективах дальнейшей работы и сотрудничества. Что примечательно,
разговор проходил в форме диалога, и каждый участник встречи мог высказаться и получить исчерпывающий от�
вет на любой, относящийся к теме, вопрос. Уместно отметить, что благодаря таким встречам обычно оперативно
решаются даже, казалось бы, самые непростые проблемы.

(Продолжение читайте на 3�й стр.)



Первая десятка рейтинга
Федерации воздухоплава�
ния России по состоянию на
7 июля выглядит следующим
образом: Антон Морев
(Москва, 2184), Сергей Ла�
тыпов (Москва, 2162), Анд�
рей Денисенко (Долгопруд�
ный, 2036), Сергей Баженов
(Москва, 1789), Евгений Чу�
баров (Москва, 1706), Анд�
рей Кульков (Тула, 1674),
Андрей Вертпрахов (Кунгур,
1636), Сергей Никитин (Ве�
ликие Луки, 1534), Михаил
Найдорф (Долгопрудный,

1462), Галина Стегалина
(Великие Луки, 1379).

Впереди у представите�
лей спортивной столицы
российского воздухоплава�
ния соревнования за Кубок
Рязанской области, который
будет разыгран впервые в
рамках международного
фестиваля «Небо России�
2009» с 23 по 27 июля. В чис�
ле 20 заявленных на фести�
валь пилотов насчитывается
уже четыре спортсмена
Псковской области.

Отметим, что Г. Стегалина

успешно выступила в Чем�
пионате России по возду�
хоплаванию, который прохо�
дил в июне в Великих Луках.
В рамках Международной
встречи воздухоплавателей
она стала лучшей пилотес�
сой и завоевала Кубок кня�
гини Ольги, учреждённый
Администрацией Псковской
области. В соревнованиях в
Кунгуре спортсменку вновь
признали лучшей из пило�
тесс, которых в Кубке Рос�
сии по воздухоплавательно�
му спорту участвовало три, в
том числе Екатерина Лари�
кова (Великие Луки) и Гали�
на Косякова (Алматы, Казах�
стан).

ПАИ

Жил на свете рыцарь 
бедный

Молчаливый и простой, 
С виду, сумрачный 

и бледный, 
Духом смелый и прямой.
А Владимир Даль разъяс�

няет в своём богатейшем
словаре: «Рыцарь – это
честный и твёрдый ратова�
тель за какое�либо дело, са�
моотверженный заступник».

Те, кто узнавали ближе ти�
хого, задумчиво�грустнова�
того композитора Сергея
Фёдоровича Дешкина, так и
называли его: настоящий
старатель, рыцарь музыки.
Бедный, конечно.

После многолетних каторж�
ных работ в Горной Шории, в
далёком суровом Норильске,
в Красноярске и запыленном
шахтёрском городке Про�
копьевске небольшая комна�
та в Великих Луках, рояль и
множество ярких пионерских
галстуков напоминали Сер�
гею Фёдоровичу о многом. О
вожатской жизни в Москве,
об увлекательных уроках Ми�
хаила Фабиановича Гнесина,
о незабываемых вечерах в
Большом театре.

Вместе с друзьями�ху�
дожниками, артистами, сту�
дентами педагогического
института в 60�е годы здесь
и я слушал его Чайковского,
Рахманинова, Моцарта и
Бетховена. Предлагаю не�
большую главу из новой ру�

кописи. Эта литературная
работа прежде всего � для
детей и любознательной мо�
лодёжи.

Николай ГОНЧАРОВ,
член Союза 

писателей России

И ШВЕЦ, И ЖНЕЦ…
Через две недели Сергей

Дешкин встретился со своим
73�м отрядом. Этих шустрых
ребят собрали со всего Блу�
манского района. Голодные,
безнадзорные и безшабаш�
но озорные, они шныряли по
Сухаревке, воровали, что по�
падалось, иные уже поднато�
рели милостыньку просить.

Отцы у некоторых на фрон�
те сгинули, матери бедство�
вали и не справлялись с уп�
рямыми неслухами. Держа�
лась эта колготная братва
вольно и независимо, всегда
была готова рассыпаться,
«смыться» куда�нибудь.

Суровый дядька в потёр�
тых галифе и старой кепке
хмуро оглядел сероватую
ребячью ватажку:

� Ну, вот вам новый вожа�
тый, парень испытанный и
надёжный… держитесь за
него крепче – он многому
вас научит.

� А стибрить он могёт? –
пискляво выкрикнул худю�

щий парнишка в заплатан�
ных портах.

� Я тебе стибрю, � грозно

зыркнул мужик, � ишь, чего
захотел! В каталажку нала�
дился? Живо спровадим! 

Один из мальчишек враз�
валку подошёл к вожатому,
поинтересовался:

� А что будем делать?
� В поле трудиться, в похо�

ды ходить, песни петь у
костра. 

� А хлеб будут давать?
� Да, сегодня же к обеду и

получите по сто грамм.
� К обеду говоришь? А где

ж повар?
� Я для начала,  � улыбнулся

Сергей. � Есть котелок, есть
пшено, а костерок сами на�
ладим вон там, на пустыре.

� А у меня ложки нет, �
стал сожалеть малыш,
стоявший поодаль.

� И у меня, и у меня, �
заныли, загалдели дру�
гие.

� За неимением тако�
го струмента обед от�
меняется, � весело объ�
явил вожатый, � а я�то
думал, что вы находчи�
вее. Найдёте, если
трескать захотите.

Доверчивые и откры�
тые душой, ребятки ок�
ружили своего поводы�
ря�затейника, с удивле�
нием поглядывали на
его галифе и блестящие
краги с коричневыми
ботинками.

� А это что за отметина? А
это что? – посыпались воп�
росы.

Сергей медленно повер�
нул перед всеми левый ру�
кав своей зеленоватой
куртки, и ребята увидели на
ней контурно обозначенные
горы, две поварешки. Ещё
там красовались пила, то�
порик, крест, игла с ниткой,
ведёрко.

� Это то, чему я на курсах
научился. Могу быть пова�
ром, братом милосердия,
портным, электриком… Од�

ним словом – и швец, и
жнец, и на дуде игрец, � рас�
смеялся Сергей. � Могу и
вас всему научить.

� И я на дудочке могу, �
протиснулся рыжеватый
мальчонка. � Вот только ду�
дочки у меня нет.

� Да всё у нас будет, друж�
ки. Завтра же принесу вам и
дудочку, и балалаечку – зап�
ляшете, запоёте. Будем
вместе.

Улыбка у вожатого оказа�
лась такая, что сразу все по�
веселели, приободрились,
стали готовы идти за ним
хоть куда.

Задорно потом пели про
картошечку и баклажечку, а

иные затягивали и про то,
«как родная меня мать про�
вожала». С ребятами Сергей
Дешкин сразу как�то сошёл�
ся. Им нужен был старший
брат – толковый, весёлый и
находчивый. Он и появился
вовремя, его и приняли, как
своего, кому можно было
довериться. 

Младших он на привалах
сказками удивлял, старшим
про пушки и пулемёты тол�
ковал, как они действуют.
Сам всё в жизни испытал, не
из книжек набрался. А
сколько затейливых шуток и
прибауток знал этот умелец
отменный � Сергей Дешкин!
С таким можно водиться!

22 Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Новости Псковской области

На 1 июня 2009 года в го�
роде работало 34 управляю�
щии компании по содержа�
нию и эксплуатации жилищ�
ного фонда. Под их управле�
нием находится 1207 домов.
103 дома состоит в товари�
ществах собственников
жилья (ТСЖ). Жители 323
домов не выбрали способ
управления. 

На учёте в качестве нуж�
дающихся в жилых помеще�
ниях, предоставляемых по
договору социального най�
ма, состоит 3465 семей. В
2009 году шести семьям бы�

ли предоставлены жилые
помещения по муниципаль�
ной целевой программе
«Переселение граждан из не
пригодных для проживания
жилых помещений в городе
Пскове на 2006 – 2010 го�
ды», утверждённой поста�
новлением Псковской горо�
дской Думы № 550 от
27.12.2005 года. Приобре�
тены жилые помещения для
16 семей, проживающих в
не пригодном для прожива�
ния жилищном фонде.

www.pskov.ru

Час «Х»

34 управляющие компании работают в Пскове. Всего,
по данным территориального органа Федеральной
службы Государственной статистики по Псковской об�
ласти, по состоянию на 1 января 2009 года в Пскове нас�
читывалось 3140 многоквартирных жилых домов. 

Как сообщили в пресс�
службе областной Админи�
страции, в составе комиссии
были также председатель
комитета Псковской области
по делам строительства,
ЖКХ, государственного
строительного и жилищного
надзора Владимир Хохлов и
сотрудники комитета.

В ходе проверки оценива�
лись планы мероприятий по
подготовке объектов тепло�,
водоснабжения и водоотве�
дения жилищного фонда с
указанием источников фи�
нансирования, планы ликви�
дации аварийных ситуаций.
Учитывалось финансовое
состояние предприятий, об�
суждались проблемы, воз�
никающие при подготовке
объектов ЖКХ к отопитель�
ному сезону, наличие и сро�
ки ликвидации задолжен�
ности за полученные топ�
ливно�энергетические рас�
ходы, сроки предъявления
котельных Северо�западно�
му управлению Ростехнад�
зора по Псковской области,
наличие договоров на пос�
тавку топлива и создание

нормативного запаса топли�
ва к началу отопительного
сезона. Также обращалось
внимание на подготовку
кадров и квалификацию
персонала.

«Наша задача � организо�
вать работу так, чтобы к на�
чалу отопительного сезона
все намеченные планы му�
ниципальных образований
были реализованы, и отопи�
тельный сезон был начат в
срок», � отметил Владимир
Хохлов. 

По его словам, хорошие
показатели по подготовке к
отопительному сезону отме�
чены в Новосокольничес�
ком, Дновском, Опочецком,
Дедовическом, Бежаниц�
ком, Островском районах.
Н е у д о в л е т в о р и т е л ь н у ю
оценку на основе представ�
ленных материалов получил
Великолукский район. 

Он добавил, что по итогам
работы комиссии районам
будут даны указания по уст�
ранению выявленных недос�
татков, оказана необходи�
мая организационная, тех�
ническая помощь.

1�4 июля комиссия под председательством
заместителя губернатора Псковской области Германа
Елянюшкина проверила подготовку муниципалитетов
области к отопительному сезону 2009�2010 годов. 

Творчество

Есть у Пушкина чудесные строки, которые легко за�
поминаются и у многих вызывают раздумья и груст�
ные душевные отклики.

Среда,  8  июля  2009 г.«ВПНовости»

1 июля в России насту�
пил час «X» для владель�
цев игорных заведений. С
этого дня на территории
страны не должно остать�
ся ни одного казино или
зала игровых автоматов.
За исполнением закона
пристально следят пра�
воохранительные орга�
ны, власти, политические
партии. Нарушителей
штрафуют, а незаконные
автоматы изымают.

Воздухоплавание

Пилотесса из Великих Лук Галина Стегалина по ито�

гам прошедшего в Пермском крае 5�го Кубка России

по воздухоплавательному спорту первая из женщин

вошла в первую десятку российского спортивного

рейтинга пилотов тепловых аэростатов.

Рыцарь бедный

Работают в Пскове

К отопительному сезону Вошла в первую десятку 

В проекте закона отмеча�
ется, что основные докумен�
ты, удостоверяющие лич�
ность гражданина РФ, по ко�
торым граждане осущес�
твляют выезд и въезд на ро�
дину, могут содержать
электронные носители ин�
формации для внесения
персональных данных вла�
дельца, включая биометри�
ческие. Перечень персо�
нальных данных, содержа�
щихся на электронных носи�
телях, определяется прави�
тельством.

Увеличивается и стои�
мость загранпаспорта � те�
перь госпошлина за его из�
готовление составит 2 тыс.

рублей вместо 1 тысячи. Для
льготных категорий граждан
госпошлина увеличится с
500 до 1,2 тысячи рублей.
Авторы законопроекта от�
мечают, что «увеличение
срока действия загранично�
го паспорта, содержащего
электронные носители ин�
формации, отвечает интере�
сам российских граждан,
экономически выгодно госу�
дарству и приближает зако�
нодательные нормы РФ в
вопросе о сроках действия
заграничных паспортов к
международным нормам».

Сегодня же представи�
тель Федеральной миграци�
онной службы РФ сообщил,

что служба разработала
свой вариант законопроек�
та, согласно которому срок
действия заграничного пас�
порта будет увеличен с пяти
до 10 лет. 

«Законопроектом предус�
матривается, что будет уве�
личена и государственная
пошлина за оформление
паспорта «нового поколе�
ния», содержащего элект�
ронный носитель информа�
ции, так как это связано с
использованием более до�
рогостоящих материалов и
увеличением количества
страниц», � сказал предста�
витель ФМС. Теперь службе
предстоит внести разрабо�
танный законопроект на
рассмотрение в правитель�
ство.

Добавим, что ФМС РФ в
настоящее время выдает
около 5 млн загранпаспор�
тов в год.

РИА «Новости»

Об увеличении срока действия загранпаспортов
Поправки в ряд законодательных актов, которыми

предлагается с 15 января 2010 года увеличить срок

действия загранпаспортов РФ нового образца до 10

лет, внесли в Госдуму депутаты, члены фракции пар�

тии «Единая Россия» во главе с председателем коми�

тета по конституционному законодательству и гос�

строительству Владимиром Плигиным.

Законотворчество

Гейм овер!
Первый день вступления в

силу закона «Об игорном биз�
несе» дал в Псковской области
неплохой «урожай»: около сот�
ни игровых автоматов отпра�
вились на хранение, на их вла�
дельцев составлены админи�
стративные протоколы. В
борьбу с «однорукими банди�
тами» может включиться лю�
бой пскович. Милиция призы�
вает граждан сообщать о мес�
тонахождении автоматов, ко�
торые, несмотря на закон, про�
должают функционировать. 

Справка. В 2007 году в Рос�
сии игроманией (или лудома�
нией) уже страдали более 2
млн человек. Согласно прог�
нозам, к 2012 году эта цифра
может увеличиться втрое.
Опасность болезни признали
на государственном уровне.
Исследования игроманов по�
казали, что в 68% случаев лу�
доманией страдают мужчины.
Женщины попадают в зависи�
мость реже, но вылечить их
сложнее. Женщины и дети ча�
ще играют в Интернете, муж�
чины же предпочитают залы
игровых автоматов. Средний
возраст приобщения к игре
мужчин – 20 лет, женщин – 30.
К «одноруким бандитам»
представителей обоих полов
ведут разные стимулы: жен�
щин – попытка избежать
стресса или депрессии, муж�
чин – поиск новых ощущений.
Мужчины предпочитают стра�
тегические игры, женщины же
любят «бинго» и игровые авто�
маты. Вылечить лудомана мо�
жет только специалист.

informpskov.ru
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Накануне юбилея
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«Не пожелай и врагу сво�

ему жить в эпоху перемен»,

� гласит китайская народ�

ная мудрость, и, к сожале�

нию, в 90�е годы прошлого

века великолучанам, как и

всем жителям нашей стра�

ны, пришлось убедиться в

современности этого ста�

ринного высказывания.

Распад СССР и переход от

плановой экономики к сво�

бодному рынку крайне бо�

лезненно сказался на поло�

жении практически всех от�

раслей народного хозяй�

ства. Разрушались центра�

лизованное управление от�

раслями и налаженные свя�

зи между предприятиями.

Многие производства, пы�

таясь «выжить» поодиночке,

банкротились, распродава�

лись, становились нерента�

бельными, шла жесто�

чайшая конкурентная

борьба... Отрадно, что,

пережив все катаклиз�

мы тех лет, выстояв,

наработав прочный за�

дел на будущее, завод

электротехнического

оборудования сегодня

� один из немногих не

только в своей отрас�

ли, но и среди про�

мышленных предприя�

тий Псковской области

� смело вступил в оче�

редную полосу надви�

нувшегося экономи�

ческого кризиса. И свой

юбилей встречает достой�

но.

Поэтому и настроение ру�

ководителей и специалис�

тов предприятия на встрече

было позитивным. 

Открыл встречу, привет�

ствовав добрыми словами

всех собравшихся в зале,

генеральный директор ЗАО

«ЗЭТО» А. Н. Козловский.

Им было проанализировано

общее  положение дел на

заводе, отмечено успешное

выполнение  номенклатур�

ного плана выпуска готовой

продукции цехами основно�

го производства, четкое

соблюдение показателей

ритмичности выпуска и

сбыта продукции. Генераль�

ный директор рассказал

также о важнейших приори�

тетных задачах, стоящих

сегодня перед коллекти�

вом, выразил уверенность в

том, что  предприятие с хо�

рошими показателями при�

дет к своей юбилейной дате

и достойно завершит тру�

довой год. 

Такая уверенность руко�

водителя неслучайна. Ведь

завод электротехнического

оборудования в настоящее

время имеет в своем сос�

таве мощное научное под�

разделение, которое зани�

мается конкретными раз�

работками по наиболее ак�

туальным направлениям

деятельности предприя�

тия, а также современный

центр испытания выпуска�

емой продукции. Основная

задача  специалистов

предприятия заключается

в проведении исследова�

ний, конструкторской раз�

работки и  изготовлении

нового оборудования, про�

ведении контрольных ис�

пытаний и подготовке нор�

мативно�технической до�

кументации для запуска в

серийное производство

новых видов продукции. И

именно с использованием

научной базы на ЗАО «ЗЭ�

ТО» проводятся планомер�

ные модернизация и техни�

ческое перевооружение

производства. 

Нужно отметить, что,

несмотря на все экономи�

ческие и организационные

трудности предшествую�

щих лет, сегодня техничес�

кий уровень производимо�

го заводом оборудования

достаточно высок и, как

правило, не уступает зару�

бежным аналогам, а по не�

которым  позициям и пре�

восходит их. Модернизи�

руя производство, внедряя

новые технологии,  руковод�

ство предприятия отчетли�

во осознает, что достичь

успеха возможно только с

помощью трудоспособного

и заинтересованного кол�

лектива единомышленни�

ков. 

Поэтому основной цен�

ностью предприятия всег�

да были и есть люди. С бла�

годарностью на встрече

выступающие руководите�

ли говорили о многих цен�

ных работниках, специа�

листах. Особое слово было

сказано генеральным ди�

ректором и в адрес ветера�

нов, людей, внесших боль�

шой вклад в становление и

развитие завода. 

Многие из них  в своё

время приехали сюда мо�

лодыми специалистами,

начинали рядовыми инже�

нерами на производстве. А

карьеру сделали именно в

трудные времена перехода

к рынку, когда востребо�

ванными оказались их зна�

ния, умение нестандартно

мыслить и принимать ори�

гинальные решения. Свои�

ми воспоминаниями, при�

ветствовав коллег, на дан�

ной встрече поделились

главный исполнительный

директор завода В. Н. Ба�

зылев, исполнительный

директор по режиму, уп�

равлению человеческими

ресурсами и быту, Почет�

ный гражданин города Ве�

ликие Луки И. Е. Алексе�

ев, исполнительный дирек�

тор по производству Ю. М.

Лазуто. Они по праву  да�

вали оценку работе всего

коллектива, высказывали

пожелания и добрые слова

в адрес А. Н. Козловского.

И это неслучайно. Ведь

первую скрипку в  команде

руководителей ЗАО «ЗЭТО»,

которую можно сравнить

также со слаженным орке�

стром, играет, конечно же,

генеральный директор. 

С приходом  А. Н. Козло�

вского на должность руко�

водителя завода,  предп�

риятие успешно продолжа�

ет свой четкий ритм рабо�

ты. Идет модернизация

производства, внедряется

все новое, передовое, что

есть в мировой энерготех�

нической практике. Креп�

нут партнерские связи.

Коллектив завода живет с

оптимизмом и уверен�

ностью в том, что ему по

плечу сложные задачи.

Дальновидность руковод�

ства, поддержанная всеми

работниками завода, при�

носила и приносит свои

плоды. Сегодня модно го�

ворить о команде, имея в

виду слаженную работу ру�

ководства и коллектива

предприятия. О ЗАО «ЗЭТО»

можно сказать, что во главе

его и в целом на заводе

трудится действительно

крепкая и сплочённая ко�

манда.

Этот факт особо  отмети�

ли в своих выступлениях и

гости данной встречи – за�

меститель главы Админист�

рации города Великие Луки

В. А. Рощин и первый за�

меститель председателя го�

родской Думы С. Г. Гусев.

Нужно отметить  живой

интерес участников встречи

к каждому слову или поже�

ланию, звучавшему в этот

день. Практически каждое

выступление заканчивалось

активным обсуждением.

Обмен мнениями не прек�

ращался и в перерывах, в

неформальной обстановке.

Все участники высказывали

мысль о том, что это тради�

ционное мероприятие  рас�

ширяет круг общения, дает

возможность больше узнать

о коллегах и возможность

показать себя. 

Приятно было отметить,

что встреча была посвяще�

на не только разговору о

планах, о цифровых пока�

зателях, о наращивании

производственного потен�

циала. Ясным стало и то,

что особое внимание на за�

воде обращают на творчес�

кие способности сотрудни�

ков, их умение решать

проблемы, на лидерские

качества, предпринима�

тельские и управленческие

навыки. Ведь даже за са�

мым современным обору�

дованием сидят люди, и ра�

бота  любых «умнейших»

машин зависит от знаний и

умения человека. 

Поэтому, как отмечалось

не раз в ходе этой встречи,

руководство предприятия

сегодня делает все воз�

можное, чтобы улучшить

условия труда и отдыха ра�

ботников.  К услугам завод�

чан столовая, где можно

недорого пообедать, есть

«цех здоровья» � заводская

медсанчасть. Для отдыха

детей работников действу�

ет оздоровительный лагерь

в пос. Опухлики. Выделяют�

ся средства для приобре�

тения льготных путевок в

санатории. На заводе рабо�

тает система повышения

квалификации персонала:

молодые специалисты по

направлению предприя�

тия обучаются в высших

учебных заведениях,

учебных центрах. Без пре�

увеличения можно ска�

зать, что на сегодняшний

день завод сохранил всю

социальную и правовую

инфраструктуру.

На  встрече рядом с

заслуженными ветерана�

ми, работающими и  возг�

лавляющими главные

службы завода, отрадно

было видеть молодых

специалистов и руководи�

телей. Это вселяет уверен�

ность, что вместе со своим

богатейшим опытом рабо�

ты опытные кадры переда�

дут молодым и свой энту�

зиазм, и  свой трудовой за�

дор.

В ходе общения также

состоялось открытое и

конструктивное обсужде�

ние дел молодежи, прог�

рамм, направленных на по�

вышение  эффективности

их деятельности на предп�

риятии. Ведь молодые спе�

циалисты � будущее ЗАО

«ЗЭТО». Поэтому руковод�

ство  и впредь намерено

уделять пристальное вни�

мание работе с молодежью,

ее карьерному росту и

обеспечению социальной

защищенности. 

В этот день прозвучало

много ценной, деловой ин�

формации, обозначаю�

щей планы, программы

действий и предложений

для отдельных производ�

ственных структур и

предприятия в целом, а

также  перспективы даль�

нейшего его развития. Ве�

рится, что коллектив

справится со всеми пос�

тавленными задачами и в

будущем  возьмет новые

высоты.

В. ФЕДОРОВА

Продолжая
традиции

А. Н. КОЗЛОВСКИЙ � генеральный директор ЗАО

«ЗЭТО»:

� Радует, что  к своему юбилею коллектив нашего предп�

риятия подходит уверенным шагом и с хорошими произво�

дственными показателями. С начала года  объем выпуска

продукции мы увеличили более чем на 35 процентов, объ�

ем реализации вырос более чем на 30 процентов. Это го�

ворит о слаженной работе всех подразделений.

Нашими приоритетами на ближайшую перспективу по�

прежнему остаются � снижение себестоимости выпускае�

мой продукции, разработка и освоение новой, работа над

повышением ее качества и надежности, а также продолже�

ние модернизации производства. Большая нагрузка в этой

связи ложится на финансовый отдел, на коллективы  ОГК и

ОГТ, да и на каждого заводчанина, что  потребует от нас

больших сил, знаний и энергии. Я считаю, что мы, сплотившись как всегда в дружную ко�

манду единомышленников, сможем выполнить любые свои планы. 

Будущее в наших руках, а мы верим в себя!

Г. В. БАИТОВ � заместитель начальника службы мар�

кетинга: 

�  Обсуждение различных вопросов на подобных встречах

очень помогает в работе, позволяет максимально соответство�

вать современным требованиям и запросам потребителей, с

которыми мы всегда стараемся  строить  долгосрочные партне�

рские отношения, основанные на высокой ответственности,

профессионализме и уважении. 

Чувство ответственности за конечный результат труда на ЗАО

«ЗЭТО» воспитано в каждом заводчанине. В связи с расширени�

ем рынков сбыта и выходом на европейский рынок требования

к качеству нашей продукции будут неуклонно повышаться и

впредь. Заняв в такой  острой конкурентной борьбе на  рынке свою достойную нишу,

продукция, изготовленная на нашем предприятии, я уверен, будет и впредь соответ�

ствовать всем предъявляемым к ней требованиям. 

Ю. М. ЛАЗУТО � исполни�

тельный директор по произво�

дству:

� Важнейшей темой политики

нашего предприятия является

планомерное повышение качест�

ва продукции на всех этапах ее

изготовления, освоения, массо�

вого выпуска и обслуживания.

Результаты сегодняшнего дня и

динамика объективных показате�

лей качества позволяют утверж�

дать, что мы находимся на пра�

вильном пути. 
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Комитет по управлению муниципальным

имуществом г. Великие Луки 

дополнительно информирует

Подведение итогов открытого аукциона,

проводимого 16 июля 2009 года,  состоится

в 16 часов по московскому времени по адреA

су: г. Великие Луки, проспект Ленина, д.24.

Победителем аукциона признается участA

ник, номер карточки которого и заявленная

им цена были названы аукционистом посA

ледними.

Справки по телефону: 3274281.

• Пенсионное удостоверение №112678,

выданное на имя Галины Алексеевны ПавлюA

ченковой, считать недействительным.

• Аттестат о среднем общем (полном)

образовании, выданный в 1995 году средA

ней школой №13 г. Великие Луки на имя ВеA

ги Леонидовны Барановой, считать недей2

ствительным.

Р А З Н О Е

Комитет по физической культуре и

спорту Администрации г. Великие Луки

выражает искреннее соболезнование

родным и близким

ДУБОВЦА Юрия Николаевича,

многократного чемпиона города и об2

ласти по баскетболу.

Светлая память о Юрии Николаевиче

навсегда останется в памяти всех, кто его

знал.

Здоровье

Среда,  8  июля  2009 г.«ВПНовости»

А что же такое криотераA

пия, и кому она не противоA

показана?

По просьбам жителей наA

шего города мы решили

повторно встретиться с

детским хирургом МУЗ ЦГБ

Анатолием Петровичем ПетA

ровым.

Суть криодеструкции

(криотерапии) заключает2

ся в устранении патологи2

ческого образования пу2

тем быстрого локального

замораживания с по2

мощью хладоагента. В ка2

честве хладоагента наи2

большее распростране2

ние получил жидкий азот

с температурой кипения

(–) 196 градусов. СпециA

альная  криогенная аппараA

тура позволяет воздействоA

вать на патологический очаг

в режиме распыления или

контактным способом (тоA

чечно) с использованием

криоадаптера со специальA

но подобранным наконечниA

ком. Низкотемпературное

воздействие получило назA

вание «хирургия без скальA

пеля». Преимущества криоA

операций по сравнению с

традиционными: простота

исполнения и в то же время

высокая точность, безбоA

лезненность, бескровность,

без побочных эффектов.

Криогенное лечение проA

водится амбулаторно, и

специальной подготовки не

требуется. Во время процеA

дуры и после нее не наблюA

дается нарушений общего

состояния, повышения темA

пературы и патологических

реакций даже у ребенка.

Через 2A3 месяца после

криолечения область возA

действия приобретает окA

раску окружающей кожи и

остается заметной лишь

при тщательном обследоA

вании.

Кстати, действие холода

аналогично на всех участках

тела и даже в полостях, и

впервые криохирургический

метод начал применяться в

нейрохирургии. Сейчас им

пользуются врачи многих

специальностей: гинеколоA

ги, стоматологи, отоларинA

гологи и др.

2  А можно ли с помощью

этого метода избавиться

от папиллом, бородавок?

A  Можно, и не только от

папиллом и бородавок, но и

от невусов и других доброA

качественных опухолевидA

ных образований кожи, а

также от поверхностных

злокачественных новообраA

зований кожи. Однако необA

ходимо учитывать, что криоA

деструкция – поверхностA

ный метод, где глубина поA

ражения низкими темпераA

турами не более 10A15 мм,

поскольку живая ткань оргаA

низма очень активна. Т. е.

биологические ткани – это

не только система функциоA

нирующих клеток, а еще

весьма плотная, энергетиA

чески насыщенная структуA

ра. Ученые сравнивают ее

энергетику с работой СолнA

ца, а именно: 1 г массы чеA

ловеческого тела произвоA

дит энергии в 10000 раз

больше, чем 1 г массы СолнA

ца. Холод, который мы вноA

сим с помощью точечного

источника – криоинструменA

та, A  организм быстро разA

рушает.

A Бородавки нужно

всегда удалять?

A  Многие люди считают,

что папилломы, бородавки и

другие  доброкачественные

новообразования не предсA

тавляют никакой опасности.

Но нельзя забывать, что это

опухоли. И чем раньше чеA

ловек избавится от этих «укA

рашений», тем надежнее он

защищен от перерождения

опухоли в рак.

A Анатолий Петрович,

любое хирургическое

вмешательство – это,

прежде всего, удар по им2

мунной системе…

A Да, при традиционном

хирургическом удалении

любого опухолевидного обA

разования иммунитет страA

дает. А при криолечении

происходит удивительное

явление: поскольку опухолеA

видное образование остаетA

ся в организме после возA

действия холодом, сам орA

ганизм, который ранее «не

замечал» эту опухоль, боA

рется с нею – в организме

вырабатываются специфиA

ческие антитела к данному

виду опухоли, т.е. формируA

ется специфический иммуA

нитет, и организм отторгает

опухоль. Можно сказать, что

это прививка от опухоли опA

ределенного вида.

A Не хотите ли Вы ска2

зать, что иммунитет мож2

но «натренировать» даже

против злокачественных

опухолей?

A  В настоящее время

большинство ученых считаA

ет, что возбудителями ракоA

вых заболеваний являются

папилломовирусы, которых

большое количество – более

пятисот. Однако злокачестA

венным новообразованием

заболевает человек, у котоA

рого  снижен иммунитет.

Удаляя папиллому с поA

мощью метода криодестA

рукции, мы, таким образом,

формируем иммунитет проA

тив папилломовируса челоA

века.

В то же время следует

знать, что такой иммунитет

недолговечен: он держится

около 2A3 лет, а затем его

нужно снова «запускать» A

производить повторную

«иммунизацию». В настояA

щее время, правда, только в

центральных клиниках

Москвы и СанктAПетербурA

га, практикуется такая метоA

дика: хирургическим метоA

дом у больного  удаляется

злокачественное новообраA

зование, часть этой опухоли

сохраняется при очень низA

ких температурах в холоA

дильнике лечебного учрежA

дения, а через 2A3 года уже в

целях профилактики рециA

дива перенесенного рака

производят подсадку этой

замороженной ткани, оргаA

низм «вырабатывает» антиA

тела к этой опухоли,  и челоA

век остается здоровым.

2  Но это, наверное, ме2

тодика будущего?

A Думаю, да. Потому что

даже существует положеA

ние, что любая опухоль, и

злокачественная в том чисA

ле, перед удалением должна

быть подвергнута криохиA

рургическому воздействию,

так как это самый абластичA

ный метод (максимально

исключающий метастазироA

вание опухоли) из ныне суA

ществующих.

A А какие еще пробле2

мы со здоровьем поможет

решить данный метод?

A Удаление только замо�

раживанием врожденных

гемангиом и аномалий кожи

– чем раньше, тем лучше реA

зультаты. Омолаживающие

кожу лица криогенные проA

цедуры (необходимо всего 2

процедуры в год). УдаляютA

ся капилляры, пигментные

пятна, ранние морщинки,

улучшается тургор кожи.

A И как можно попасть к

Вам на прием?

A  Лечение доброкачестA

венных опухолей (гемангиA

ом, папиллом, бородавок,

родинок и др.) проводится в

криохирургическом кабинеA

те центральной городской

больницы. Для консультаA

ции и решения вопроса леA

чения обращаться по тел.

3280234.

И особенно хочу обраA

титься к родителям: будьте

внимательнее к своим деA

тям, не запускайте болезнь.

Ведь чем раньше вы обратиA

тесь к врачу за помощью по

поводу гемангиомы у вашеA

го ребенка, тем проще спраA

виться с ней, тем благоприA

ятнее прогноз не только в

плане здоровья, но и в косA

метическом аспекте.

� Спасибо за беседу,

Анатолий Петрович! Здо2

ровья Вам! 

Л. М. КОЛЕСНИКОВА, 

главный врач 

Центра медицинской 

профилактики

Прививка от опухоли – это реальность
Борьба с герпесом и контагиозным моллюском, па�

пилломовирусной опухолевой инфекцией, лечение

эрозий шейки матки, трофических язв, практически

всех кожных заболеваний, в т.ч. псориаза, экземы,

микозов, герпеса, лечение келлоидных и гиперплас�

тических рубцов  �   вот далеко не полный перечень

сферы применения криотерапии.

Сибирская язва A острозаA
разная болезнь всех сельскоA
хозяйственных и многих виA
дов диких животных, а также
человека. Она характеризуA
ется признаками сепсиса и
тяжёлой интоксикации, обраA
зованием карбункулов (язв).
Возбудителем является крупA
ная бацилла, обладающая
способностью образовывать
капсулы и споры и длительA
ное время сохраняться в окA
ружающей среде, в том числе
в почве.

Хотя ветеринарные врачи
уже более 50 лет владеют хоA
рошими средствами для заA
щиты животных, и своими
ежегодными действиями уже
обеспечили относительное
достаточное благополучие по
этой грозной инфекции, но
эпизоотический процесс не
оборван. Единичные вспышA
ки продолжают регистрироA
вать, особенно в сезон с июA
ля по октябрь, и главным обA
разом среди крупного рогаA
того скота в возрасте от одA
ного года до двух лет. СледуA
ет знать, что в настоящее
время животные различных
видов болеют сибирской язA
вой неоднозначно. Овцы и
северные олени A молниеA
носно, лошади и крупный роA
гатый скот A остро, свиньи A

хронически и чаще в ангинозA
ной форме, а грызуны остаA
ются скрытыми носителями
возбудителя этой инфекциA
онной болезни.

Главный резервуар возбуA
дителя A почва в местах захоA
ронения трупов. Именно поэA
тому стоит обратить внимаA
ние на скотомогильники, коA
торые были созданы за посA
ледние 100A150 лет и до сих
пор могут представлять опасA
ность. Учет сибиреязвенных
захоронений ведётся ещё с
древних времён, а докуменA
тами хранятся в архивах бесA
срочно. В Российском кадаA
стре числится более 35 тысяч
неблагополучных пунктов, в
которых возникали вспышки
сибирской язвы.

При выпасе и перегонах
животных необходимо учитыA
вать местоположение захоA
ронения сибиреязвенных
трупов. В случае опасности
размывания таких скотомоA
гильников необходимо приA
нимать любые меры, исклюA
чающие возможность вскрыA
тия имеющегося захоронеA
ния.

В целях профилактики в
неблагополучных очагах проA
водят вакцинацию весом всеA
го скота.

В случаях внезапного падеA

жа следует незамедлительно
оповестить ветеринарную
службу. Всем ветеринарным
специалистам хорошо извеA
стны основные симптомы,
методы диагностики и правиA
ла отбора проб патологичесA
кого материала при сибирсA
кой язве. Поэтому хозяевам
животных ни в коем случае не
следует самостоятельно и
бесконтрольно транспортиA
ровать и вскрывать труп павA
шего животного, т.к. это моA
жет привести к распростраA
нению инфекции и заражеA
нию окружающей среды и
людей. Напоминаем, что мяA
со всех видов сельскохозяйA
ственных и диких животных и
их субпродукты, готовые мясA
ные изделия, молоко и моA
лочные продукты подлежат
обязательной ветеринарноA
санитарной экспертизе и
должны иметь сопроводиA
тельные ветеринарные докуA
менты. Обращаем внимание
населения на недопустиA
мость реализации и покупки
продуктов убоя сельскохоA
зяйственных животных в месA
тах несанкционированной
торговли, с рук, без проведеA
ния экспертизы в лаборатоA
риях на рынках и убойных
пунктах, без ветеринарных
сопроводительных докуменA
тов.

ГУ «Псковская областная
СББЖ» 2 филиал 

по г. Великие Луки

Сибирская язва в современных условиях
Сибирская язва, несмотря на многолетнее и интен�

сивное изучение, до сих пор представляет собой акту�
альную проблему.

Следующий номер газеты выйдет в пятницу, 10 июля

Речь идет о раке шейки
матки. По частоте встречаеA
мости он занимает одно из
первых мест среди прочих
злокачественных заболеваA
ний у женщин. В группу риска
входят женщины с хроничесA
кими воспалительными забоA
леваниями шейки матки, поA
липами, папилломаAвирусA
ными инфекциями, эндометA
риозом, эрозиями. ЗаболеA
вание, чаще всего поражает
женщин сорока A пятидесяти
лет, когда они в расцвете
творческих сил, трудоспоA
собны и являются опорой
семьи.

Как известно, обычно исA
пользуемые методы гинекоA
логического исследования
позволяют лишь заподозрить
рак шейки матки. Но при неA

обходимости используются
доступные методы для уточA
нения диагноза A кольпоскоA
пия, цитологическое исслеA
дование, в спорных случаях
гистологическое исследоваA
ние (биопсия). Чтобы не проA
пустить начало заболевания,
достаточно регулярно (раз в
год) проходить плановый
профилактический осмотр у
гинеколога (даже при отсутA
ствии жалоб) с обязательным
взятием мазков на атипичесA
кие клетки.

Глядя на то, как увеличиA
лось в последнее время коA
личество запущенных форм
рака шейки матки, как рак
«помолодел», врачи забили
тревогу. Заинтересованность
в здоровье сотрудников проA
явило Управление образоваA

ния Администрации г. ВелиA
кие Луки. В маеAиюне 2009
года была организована дисA
пансеризация женщин, рабоA
тающих в образовательных
учреждениях. Такое массоA
вое обследование показало,
что многие не посещали гиA
неколога пять и более лет. Мы
надеемся, что и в дальнейA
шем будем сотрудничать не
только с Управлением обраA
зования, но и с другими оргаA
низациями и предприятиями
нашего города. Это позволит
врачам осуществлять контA
роль и динамическое наблюA
дение за женщинами с фоноA
выми заболеваниями шейки
матки, а значит, вовремя выA
являть и лечить злокачестA
венные новообразования.

В заключение хочется подA
черкнуть, что во многом наше
здоровье зависит от нас саA
мих. Дорогие женщины, люA
бите себя и берегите здоA
ровье!

М. В. БУРАНОВА,
врач акушерAгинеколог

О женском здоровье
В условиях современной жизни многие женщины за

недостатком времени забывают о себе о своем здо�
ровье. Ежегодный профилактический визит к гинеколо�
гу носит, как правило, «вынужденный» характер. Но
нельзя забывать о том, что есть заболевания, которые
проявляют себя на той стадии, когда лечение уже не
принесет результатов � упущено время...
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